

## COMITÉ DE PARENTS

Compte rendu de la rencontre du comité de parents du Centre de services scolaire des Draveurs, tenue le 7 octobre 2024 à 19 h, au Centre de services scolaire des Draveurs ainsi qu'en virtuel sur Teams, sous la direction d'Annie Goudreau.

**Sont présents :** Valérie Garneau, Geneviève Simard, Stéphanie Gosselin, Simon Pierre Essounga, Mélanie Labonté, Mariane Paradis, Caroline Adam, Pierre-Olivier Legault-Tremblay, Régiane Balabas, Philippe Perrier, Manon Chartrand, Marie-France Joanisse, Jacqueline Diaz, Dorothée Roy, Claire Gosselin-Gagnon, Philippe Tremblay, Stéphanie Bédard, Winnie Jérôme, Brigitte Arvisais, Chloé Le Quéré, Olivier Sergerie, Stéphanie Desbiens, Birheen Elise Sacree, Patrick Mario Danis, Amélia Gingras-Le Manacah, Alexandra Roy, Virginie Ménard, Caroline Proulx, Jérôme Maltais, René Villeneuve, Maurice Gendreau, Dave Lemieux, Stéphanie Powers, Céline Boivin.

**Sont également présents :**

Manon Dufour, directrice générale du CSSD;  
Christian Laforest, directeur général adjoint du CSSD;  
Pierre Girard, directeur général adjoint du CSSD;

**Les écoles non représentées sont :** de l'Envolée, du Bois-Joli, du Cheval-Blanc, du Sommet, de l'Équipage, de la Source, Massé.

### 1. Ouverture de l'assemblée et mot de bienvenue

Monsieur Jérôme Maltais souhaite la bienvenue aux membres, constate le quorum et procède à l'ouverture de l'assemblée à 19 h 00.

### 2. Adoption du projet de l'ordre du jour

IL EST PROPOSÉ par madame Marie-France Joanisse et APPUYÉ par monsieur Dave Lemieux d'adopter l'ordre du jour tel que proposé.

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ.

### 3. Adoption du compte rendu du 10 juin 2024

IL EST PROPOSÉ par monsieur Patrick Mario Danis et APPUYÉ par monsieur Maurice Gendreau d'adopter le compte rendu avec les corrections demandées.

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ.

### 4. Suivi au compte rendu

- Madame Manon Dufour indique que les montants non utilisés qui avaient été octroyés dans le cadre du plan de ratrappage peuvent être utilisés cette année puisque le plan de ratrappage se poursuit. L'argent a été décentralisé dans les écoles.

- Concernant les montants alloués pour les sorties culturelles qui sont insuffisants pour les écoles en milieu rural, après vérification auprès du comité de répartition des ressources, Madame Dufour nous informe que le gouvernement a modifié sa façon de financer ces sorties et a bonifier les montants des écoles qui sont situées plus loin des centres. Au niveau du CSSD, les directions des écoles qui sont en milieu urbain ont offert de partager les sommes qui leurs sont alloués en cas de besoin pour couvrir les manques des écoles situées plus loin.

## 5. Mot de la directrice générale

- Madame Dufour se présente et présente également les directions adjointes. Elle dresse un portrait sommaire du CSSD, partage les bonnes nouvelles concernant les taux de réussites et de l'amélioration de ceux-ci dans les dernières années.
- Madame Dufour donne également des explications sur la façon dont sont calculés les taux de réussite et répond aux questions des parents en donnant des exemples de ce qui a permis de contribuer à l'augmentation des taux.
- Un parent demande des explications suite à l'événement de violence survenu à Nicolas-Gatineau dans les jours précédents. Madame Dufour explique que le CSSD a collaboré très étroitement avec la direction de Nicolas-Gatineau ainsi qu'avec le service de police afin d'identifier les jeunes ayant participés à la bataille. Elle mentionne également que des interventions ont été faites, des sanctions données et qu'en bout de ligne, l'incident aura permis de mettre à jour le plan de lutte contre la violence et l'intimidation ainsi que de rappeler aux autres directions d'école l'importance de ce plan et de son actualisation chaque année.
- Des questions sont posées à Madame Dufour concernant la façon de calculer la capacité d'une école, la construction d'une éventuelle école secondaire à Val-des-Monts ainsi que de la bâtisse pour l'école des Apprentis-Sages. À ce sujet, Madame Dufour mentionne que le projet avance mais qu'ils sont en attente du promoteur qui a encore des démarches à faire de son côté.

## 6. Désignation des parents au comité consultation des services EHDAA : parent représentant et substitut

Madame Stéphanie Powers explique les fonctions du comité consultatif EHDAA aux nouveaux membres.

Monsieur Jérôme Maltais fait la lecture des noms des membres du comité pour l'année scolaire 2024-2025.

IL EST PROPOSÉ par madame Marie-France Joanisse et APPUYÉ par monsieur René Villeneuve d'adopter la désignation des parents représentant et substitut au comité consultatif des services EHDAA tel que proposée.

## 7. Élections

### 7.1 Nomination du comité d'élection :

- Président(e) d'élection : Madame Manon Dufour est désignée présidente d'élection.
- Secrétaire d'élection : Monsieur Christian Laforest est désigné secrétaire d'élection.
- Scrutateurs : Messieurs Christian Laforest et Pierre Girard sont désignés scrutateurs.

### 7.2 Procédures du vote pour les élections

- Madame Dufour explique brièvement le fonctionnement des élections à venir ainsi que les postes qui seront à pourvoir.

### 7.3 Élection au poste de la présidence

- Monsieur Jérôme Maltais propose madame Stéphanie Powers, qui accepte la nomination.
- Étant la seule candidate, Stéphanie Powers est élue par acclamation.

### 7.4 Élection au poste de la vice-présidence

- Madame Stéphanie Powers propose monsieur Jérôme Maltais, qui refuse la nomination.
- Monsieur Jérôme Maltais propose monsieur Dave Lemieux, qui accepte la nomination.
- Étant le seul candidat, Dave Lemieux est élu par acclamation.

### 7.5 Élection au poste de trésorier

- Monsieur Jérôme Maltais propose monsieur René Villeneuve, qui accepte la nomination mais se désiste par la suite.
- Monsieur Pierre-Olivier Legault-Tremblay se propose.
- Étant le seul candidat, Pierre-Olivier Legault-Tremblay est élu par acclamation.

### 7.6 Élection à un poste de délégué à la FCPQ (1 an)

- Monsieur Dave Lemieux se propose et maintient sa candidature.
- Madame Dorothée Roy se propose et maintient sa candidature.
- Les candidats font un court discours, un vote a lieu et à la suite de celui-ci, madame Dorothée Roy est élue à la majorité.

**7.7 Élection au poste de délégué substitut à la FCPQ (1 an)**

- Monsieur Dave Lemieux se propose et maintient sa candidature.
- Étant le seul candidat, Dave Lemieux est élu par acclamation.

**7.8 Élection du représentant au comité consultatif du transport scolaire**

- Madame Marie-France Joanisse propose monsieur Maurice Gendreau, qui accepte la nomination.
- Étant le seul candidat, Maurice Gendreau est élu par acclamation.

**7.9 Destruction des bulletins de vote**

- Les bulletins de votes sont détruits sans opposition.

**8. Calendrier des rencontres**

Madame Stéphanie Powers présente les dates des rencontres. Des parents se demandent si le mode hybride sera de nouveau offert cette année et déplore le fait que cette décision ne soit pas prise lors de la première rencontre de l'année. Après quelques échanges, un point d'ordre est demandé par madame Alexandra Roy.

Madame Powers indique que la prochaine rencontre sera convoquée en mode hybride et qu'une décision finale quant aux réunions suivantes sera prise au moment de la révision de la régie interne.

**9. Dépôt de la régie interne**

Madame Stéphanie Powers invite les parents à prendre connaissance des règles de régie interne. Les commentaires devront être envoyés par les parents au plus tard le 25 octobre. La version antérieure de trouve sur le site web du CSSD. Le document sera présenté en novembre pour adoption.

**10. États financiers au 30 juin 2024**

Ce point est reporté à la prochaine rencontre.

**11. Prévisions budgétaires 2024-2025**

Ce point est reporté à la prochaine rencontre.

**12. Rapport des comités**

**a. EHDA**

- La première rencontre tenue le 1<sup>er</sup> octobre 2024 a permis de faire les élections aux différents postes à pourvoir.

**b. Transports**

- Il n'y a pas eu de rencontre.

**c. Fédération des comités de parents du Québec**

- Monsieur Jérôme Maltais explique le rôle de la fédération et invite les parents à leur écrire pour certaines questions. Il y mentionne que plusieurs webinaires sont disponibles, parle de la rencontre tandem prévue le 12 novembre prochain pour les présidents de CÉ et les directions d'établissement.

**d. Conseil d'administration**

- Monsieur René Villeneuve informe les parents des discussions qui ont eu lieu lors des dernières rencontres du Conseil d'administration. Il indique notamment que le CA s'est rencontré à la fin septembre pour discuter du budget du CSSD, souligne que madame Dufour a fait de nombreuses présentations dans différents CSS afin de partager les outils conçus et utilisés par nous pour les suivis de cohorte. Il parle finalement de la création d'une classe inter-CSS en collaboration avec le CISSS.

**13. Écho des conseils d'établissements**

• École Ste-Élisabeth

Les élèves de 5<sup>e</sup> et 6<sup>e</sup> année ont participé au cross-country, l'activité a été un succès et tous étaient très heureux.

• École de la Colline

Il y aura un *marcheton* d'halloween, les élèves se rendront à l'école costumés pour ensuite marcher dans les rues autour de l'école.

• École le Tremplin

L'école n'avait pas de cour d'école à la rentrée scolaire mais tout est maintenant terminé. La 2<sup>e</sup> phase de l'aménagement se fera au printemps. L'école a aussi tenu pour la première fois une activité avec les parents, soit un pique-nique à l'heure du dîner. Cette année, l'école a mis en place un club de course qui compte 33 élèves. Ils ont participé à la course « courons Gatineau ». Enfin, l'école fait partie d'un projet-pilote « incubateur de technicien en loisir »

• École de l'Escalade

L'épluchette de maïs a eu lieu pour la 3<sup>e</sup> année et cette année, la participation des enseignants a été très importante. Il y aura dans les prochaines semaines une danse d'halloween et l'école organise un marché de noël le 30 novembre.

• École du Petit-Prince

L'école a participé au projet « une chanson à l'école » - la chanson a été chantée par tous les élèves et l'activité a été très appréciée.

- Polyvalente du Versant  
Il y a une nouvelle direction cette année qui est très proactive et très axée sur les résultats. L'objectif cette année est de développer le sentiment d'appartenance à l'école.
- École de la Montée  
Une activité de cinéma extérieur a eu lieu, les élèves ont adorés et l'activité a été un succès.
- École de l'Oiseau Bleu  
L'OPP a tenu une première activité le 11 septembre, soit la 1ere édition de la course des couleurs afin d'amasser des fonds pour des organismes. L'objectif était d'enseigner aux jeunes l'importance de donner au suivant. 2 400\$ ont été amassé et 800\$ a été remis à la clinique pédiatrique de l'Outaouais, à la clinique le Copain ainsi qu'à parrainage Outaouais. L'activité a été suivie d'un BBQ. De plus, beaucoup d'activités parascolaires ont été ajoutées au programme de l'école, notamment une équipe de soccer pour les 1<sup>ères</sup> et 2<sup>e</sup> années. Enfin, la façade de l'école a été rénovée et du gazon a été ajouté rendant le tout plus sécuritaire et surtout plus beau.
- École du Nouveau-Monde  
Grâce aux levées de fonds et à une subvention du ministère, l'école a été capable de remplacer le module de jeu de la cour d'école. Un sol en caoutchouc a été ajouté ainsi que de l'équipement spécifique pour les personnes handicapées.
- Polyvalente de l'Érablière  
Des sacs de la mini entreprise « Érabilisac » ont voyagés jusqu'à Paris lors des jeux olympiques. La mini entreprise a de plus obtenu des tissus de communautés autochtone afin de pouvoir fabriquer des sacs. De plus, alors que l'an dernier tous les jeunes avaient accès à un Chromebook, cette année les jeunes n'en ont plus. Les commentaires des parents sont très positifs suite à cette mesure.
- École de Touraine  
Le ministère de l'éducation a approuvé un projet de classe extérieure et fournit un financement pour concrétiser le projet.
- École de l'Odyssée  
La rentrée s'est bien déroulée malgré l'augmentation du nombre d'élève. Des policiers étaient présents afin d'assurer la sécurité aux abords de l'école lors de cette journée. L'école a également un projet de bibliothèque bien avancé, ils sont rendus à l'étape de choisir le nom de la future bibliothèque.
- Polyvalente Nicolas-Gatineau  
Rappel aux parents de s'inscrire aux alertes texto pour les parcours d'autobus.

**14. Points divers**

Aucun.

**15. Date de la prochaine rencontre**

La prochaine rencontre du comité de parents aura lieu le 4 novembre 2024 à 19 h, en présentiel et en virtuel.

**16. Levée de l'assemblée**

IL EST PROPOSÉ par madame Virginie Ménard que la séance soit levée à 20 h 59.  
ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ.

*(s) Jérôme Maltais et Stéphanie Powers*

---

VP sortant et Présidente 2024-2025

*(s) Annie Goudreau*

---

Secrétaire